

Eine verantwortungsvolle Aufgabe

Verabschiedung und Vorstellung der Kirchenverwaltungsmitglieder



v. l.: Peter Gerstl, Juliane Riedl, Thomas Rieder, Hans Oberhofer, Erhard Riedl, Franz Sachsenhauser, Florian Anzeneder, Pfr. Josef Vilsmeier.

Oberglaim. „Die von den Gläubigen gewählten, ehrenamtlichen Kirchenverwaltungsmitglieder lenken aktiv zusammen mit dem Pfarrer die finanziellen, baulichen und personellen Geschicke einer Pfarrei.“ Mit diesem Satz umschrieb Pfarrer Josef Vilsmeier bei der Verabschiedung der ausgeschiedenen Kirchenverwaltungsmitglieder die Aufgaben der beiden Kirchenverwaltungen von Oberglaim-Mariä Himmelfahrt und Unterglaim-St. Pankratius, wobei letztere seit Januar von der „Mutterpfarre“ aus verwaltet wird.

Beim Gottesdienst am vergangenen Sonntag (16. Februar) in der Pfarrkirche Mariä Himmelfahrt wurden von der Kirchenverwaltung Oberglaim Peter Gerstl als langjähriger Kirchenpfleger und Hans Oberhofer als Mitglied offiziell verabschiedet. Aus der Filialkirchenverwaltung Unterglaim waren es Thomas Rieder, der als Kirchenpfleger dem Gremium vorstand, Florian Anzeneder, Erhard Riedl und Franz Sachsenhauser. Auch wenn in der Unterglaim nicht mehr gewählt wurde, bleibt die Filialkirchenstiftung dennoch erhalten.

Dankbar zeigte sich Pfarrer Vilsmeier für das große und herzliche Engagement, das die Mitglieder in den vergangenen Jahren, bei so manchen über Jahrzehnte hinweg, für die jeweilige Kirchenstiftung an den Tag legten. Es waren v. a. die Kirchenpfleger, denen der Erhalt der Gotteshäuser und des Pfarrhofes sehr am Herzen lag und die als wichtige Ansprechpartner für den Kirchenverwaltungsvorstand fungierten. Gerade in Unterglaim übernahmen die Mitglieder zusätzlich die Aufgaben des Mesnerdienstes und der Außenanlagenpflege. Da in den nächsten Jahren große Veränderungen in der Pastoralen Entwicklung auf die Pfarreien zukommen werden, ist es für den Ortspfarrer von Bedeutung, eine „schlagkräftige“ Kirchenverwaltung – im übertragenen Sinne - zu haben, die sich weiterhin einbringt und die Pfarrei Oberglaim mit der Filiale Unterglaim mitgestaltet.

Ein erster Schritt ist dafür bei der Wahl am vergangenen November schon gemacht worden: sechs Mitglieder, zwei Frauen und vier Männer, engagieren sich in der neuen Kirchenverwaltung Oberglaim: Siegfried Betz, Michael Gartner jun., Richard Högl, Regina Penker, Siegfried Stiegler und Juliane Riedl. Letztere steht dem Gremium als Kirchenpflegerin vor.

(Bericht: Pfarrer Josef Vilsmeier / Bild: Pfarrer Oberglaim / 16.02.2025)